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Vorwort des 1. Vorsitzenden 

Liebe Vereinsmitglieder, liebe Sportler, liebe Faurndauer, 

mit großer Freude präsentieren wir euch das diesjährige 
Jahresheft unseres Turnvereins. Beim Durchblättern wird schnell 
deutlich: Unser Verein funktioniert, und das in jeder Hinsicht. Die 
vielfältigen Berichte gewähren euch einen tollen Einblick in unser 
breit gefächertes Sportangebot, das von gut funktionierenden 
Sportgruppen für Jung und Alt geprägt ist. Die hohe Auslastung 
vieler Gruppen und der gut gefüllte Hallenbelegungsplan zeugen 
von einem regen Interesse an unseren Angeboten. Unser 
Sportangebot zeigt: Der TV Faurndau ist offen für alle Sportarten und besonders breit 
aufgestellt. Dabei stehen Spaß und körperliche Fitness im Vordergrund, wobei auch 
einige Gruppen am Wettkampfsport teilnehmen.  

Neben den sportlichen Aktivitäten dürfen außersportliche Aktivitäten natürlich nicht 
fehlen. Veranstaltungen wie der Kinderfasching, das Dorffest, der 
Seniorennachmittag, die Kinderweihnachtsfeier und nicht zuletzt unsere rauschende 
Jahresfeier zeigen, dass bei uns der gesellschaftliche Zusammenhalt mindestens 
genauso hohen Stellenwert hat, wie das sportliche Engagement.  

In einem kurzen Rückblick auf die Vorstandsarbeit möchte ich betonen, dass ich stolz 
auf unser tolles Team und die vorbildliche Zusammenarbeit im Vorstand bin. Die 
Position des stellvertretenden Vorsitzenden ist nun wieder besetzt, und Oliver 
Schuler hat sich hervorragend ins vorhandene Team eingefügt.  
Ein weiteres zentrales Thema für den Vorstand im Jahr 2023 waren die 
Energiekosten. Um wirtschaftlich gut aufgestellt zu bleiben, mussten wir 
verschiedene Maßnahmen ergreifen, darunter die Erhöhung der Mitgliedsbeiträge. 
Und die getroffenen Maßnahmen haben gewirkt: Der Turnverein steht trotzdem 
finanziell stabil da. 

Auch mit Blick auf unsere Turnhalle hat sich 2023 einiges getan: Die 
abgeschlossenen Umbauten, darunter die Toilette auf der Bühne, die renovierten 
Kellerräume mit einem neuen Besprechungszimmer für Vorstandssitzungen und die 
neue Hintertüre, sind nicht nur optische Highlights, sondern auch praktische 
Verbesserungen für unser Vereinsleben. 

Die Arbeit im Ausschuss des Vereins oder der uneigennützige Einsatz unserer 
ehrenamtlichen Helfer bei verschiedenen Gelegenheiten sind weitere Beispiele dafür, 
dass gemeinsames Handeln zum Erfolg führt. Ein großes Lob geht deshalb an 
unsere Teamarbeit und an alle Ehrenamtlichen beim Turnverein.  

Vielen Dank an alle, die sich engagieren und mithelfen.  
Gemeinsam gestalten wir eine starke und lebendige Gemeinschaft. 

Sportliche Grüße und auf ein erfolgreiches Jahr!  

Thomas Steiner 
1. Vorsitzender des Turnvereins 
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Wo uns der Schuh drückt! 
 
Eine Mitgliederverwaltung über Computer kann nur gut sein, wenn eine ständige 
Eingabe von aktuellen Daten erfolgt. Deshalb bitten wir die Mitglieder, uns umgehend 
alle Veränderungen von Wohnort, Bankverbindung etc. mitzuteilen. Sie ersparen 
uns viel Arbeit und Geld und haben die Gewissheit, dass Informationen Sie pünktlich 
erreichen. 

DANKE 
 

Mitteilungen möglichst an: info@tv-faurndau.de 

 
 
 
 
 
 
Information zur Umstellung der Lastschrifteinzüge vom Einzugs-
ermächtigungsverfahren auf das SEPA-Basis-Lastschriftverfahren und weitere 
Nutzung Ihrer Einzugsermächtigung 
 
Sehr geehrte Mitglieder 
 
wir nutzen zum Einzug Ihres Mitgliedsbeitrages die Lastschrift 
(Einzugsermächtigungsverfahren). 
Als Beitrag zur Schaffung des einheitlichen Euro-Zahlungsverkehrsraums (Single 
Euro Payments Area, SEPA) haben wir ab dem 01.02.2014 auf das europaweit 
einheitliche SEPA-Basis-Lastschriftverfahren umgestellt. Die von Ihnen bereits 
erteilte Einzugsermächtigung wird dabei als SEPA-Lastschriftmandat weitergenutzt. 
Dieses Lastschriftmandat wird durch- Ihre Mandatsreferenz und unsere Gläubiger-
Identifikationsnummer DE96ZZZ00000539016 gekennzeichnet, die von uns bei allen 
Lastschrifteinzügen angegeben werden. Da diese Umstellung durch uns erfolgt, 
brauchen Sie nichts unternehmen. 
 
Lastschriften werden weiterhin von Ihrem Konto eingezogen: 
Sollten Ihre Angaben nicht mehr aktuell sein, bitten wir Sie um Nachricht. Ihre IBAN 
und den BIC finden Sie z. B. auch auf Ihrem Kontoauszug.  
Sofern Sie Fragen zu diesem Thema haben, kontaktieren Sie uns gerne. 
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Protokoll der letzten Hauptversammlung  
 
Protokoll der 140. Hauptversammlung des TV Faurndau am 24.03.2023 
  
Top 1   Begrüßung  
 
Um 19:30 Uhr wurde die diesjährige Hauptversammlung durch den ersten 
Vorsitzenden Thomas Steiner eröffnet. Nach seiner Begrüßung wurden folgende 
Tagesordnungspunkte vorgestellt: 
 
1. Begrüßung 
2. Totengedenken 
3. Verlesen des Protokolls der letzten Hauptversammlung 
4. Jahresberichte 
5. Kassenbericht - Aussprache 
6. Kassenprüfungsbericht 
7. Entlastungen 
8. Ehrungen 
9. Wahlen 
10. Beitragserhöhung 
11. Anträge 
12. Termine 
13. Verschiedenes 
 
Nachdem keine Einwände gegen die vorliegenden Tagesordnungspunkte von Seiten 
der Anwesenden vorlagen, konnte der 1. Vorsitzende fortfahren.  
 
 
Punkt 2 Totengedenken 
 
Der erste Vorsitzende bat die Anwesenden sich zum Totengedenken für das im 
vergangenen Jahr verstorbenen Mitglieder Doris Hassert und Helmut Steinbuch von 
ihren Plätzen zu erheben. 
 
 
Punkt 3 Verlesen des Protokolls der letzten Hauptversammlung 
 
Der erste Vorsitzende wies darauf hin, dass das Protokoll der letzten 
Hauptversammlung im ausgelegten Jahresheft niedergeschrieben ist und generell für 
alle auf der Homepage des Vereins nachzulesen ist. Vor diesem Hintergrund wurde auf ein 
Vorlesen verzichtet. Gegen dieses Vorgehen gab es keine Einwände.  
 
 
Punkt 4 Jahresberichte 
 
Der erste Vorsitzende wies darauf hin, dass die Jahresberichte der einzelnen 
Abteilungen sowohl im Jahresheft abgedruckt als auch auf unserer Homepage 
nachzulesen sind, und auch hier auf ein Vorlesen der einzelnen Berichte verzichten 
wird. Deshalb trug er in Folge seinen persönlichen Bericht über das vergangene Jahr 
2022 vor: 
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Das Jahr 2022 begann noch mit Einschränkungen wurde aber dann endlich wieder 
zu einem normalen Jahr, keine Corona-Einschränkungen mehr, Sportbetrieb ging in 
den Normalbetrieb über, erste Veranstaltungen fanden wieder statt. Für mich – als 
frisch gebackenen ersten Vorsitzenden – war es ein interessantes Jahr. Es gab viel 
zu lernen, was für die alten Hasen selbstverständlich, aber für mich neu war. Aber 
Dank sehr gut funktionierender Teamarbeit, hat sich alles schnell eingespielt.  
 
Seit der letzten Hauptversammlung hat sich der Vorstand bei 11 Vorstandsitzungen 
getroffen. Zu Beginn des Jahres 2022 noch Online, dann aber wieder zu Präsenz-
Sitzungen. Der Abstand von 4 Wochen hat sich als sehr sinnvoll erwiesen, da es 
jedes Mal viele Themen zum Abarbeiten gegeben hat. Die wichtigsten Themen hier 
im Überblick: 
 

- Hallenbelegung (z.B. Übungsbetrieb am Vormittag) 
- Sportbetrieb und Hallenbelegung 
- Übungsleiter-Situation 
- Belange der Gaststätte  
- Übungsleitervergütung 
- Energiekosten 
- Hallenmiete 
- Beitragserhöhung 
- Sanierungsmaßnahmen Halle 
- Mögliche Förderungen 
- Lehrgangsplanung 
- Gewaltprävention / Jugendschutz 

 
Im Juli 2022 fand auch das Vorstandsgrillen wieder im gewohnten Rahmen statt. Ein 
Treffen, bei dem es nicht ums geschäftliche, sondern um die Gemeinschaft geht. An 
dieser Stelle nochmals ein Dank des ersten Vorstandes an die gesamte 
Vorstandsriege, für die gute Zusammenarbeit. 
 
Seit der letzten Hauptversammlung wurden 4 Ausschuss-Sitzungen in der TV Halle 
abgehalten. Auch hier ein Dank an alle die immer dabei sind. Die Themen in unseren 
Ausschuss-Sitzungen stellten sich wie folgt dar: 
 

- Vereinskleidung 
- Planung Dorfhock 
- Sportbetrieb / ÜL-Situation / Hallenbelegung 
- Energiekosten 
- Veranstaltungen 

 
Seit der letzten Hauptversammlung fanden mehrere Jugendsitzungen statt. Die 
wichtigsten Themen waren hier insbesondere die Planung der Veranstaltungen 
Kinderfasching, Schools out Party, Gaukinderturnfest und die Kinderweihnachtsfeier. 
Die Jugendvollversammlung wurde am 20.02.2023 im Anschluss an den 
Kinderfasching in der wieder komplett aufgeräumten TV Halle durchgeführt Danke 
hier an die Organisatoren Manuela und Kai Wilimsky. 
  
In und an der Turnhalle wurden im Vergangenen Jahr folgende Sanierungsarbeiten 
bzw. Reparaturen durchgeführt: 
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- Die Toilette inkl. Raum auf der Bühne wurde komplett saniert 
- Die Sanierung der ehemaligen Umkleideräume unter der Bühne wurde 

durchgeführt 
- Geräteraum-Tore wurde repariert (Absturzsicherung) 
- Mit dem aus dem Ortsbudget zur Verfügung gestellten Betrag wurden 

Kleingeräte für den Hartsportplatz angeschafft und 
- Die TVF Halle verfügt nun über ein WLAN  

 
Mitgliedschaft zum 31.12.2022 796 Mitglieder 
 
 
 
Das Fazit des 1. Vorsitzendes zum vergangene Jahr 2022: Der Verein läuft!  
 
Das Ehrenamt und die Freiwilligkeit sind nach wie vor die Fundamente des 
Vereinslebens.  
  
Die Grundlage für einen Verein ist die Zusammenarbeit. An dieser Stelle erst einmal 
ein Dankeschön an alle die, die aktuell bereits tätig sind. Es gilt weiterhin Werbung 
zu machen, damit wir weitere Mitglieder oder (noch) Nichtmitglieder für die 
anfallenden Tätigkeiten im Vorstandsbereich, als ÜbungsleiterInnen oder für die 
vielen anderen Aufgaben, die ein Sportverein mit sich bringt gewinnen können.  
 
 
Punkt 5 Kassenbericht 
 
Der erste Vorsitzende Thomas Steiner bittet den Kassierer Joachim Schneider an 
das Rednerpult. Der Kassierer gab wie immer einen detaillierten Einblick über das 
Geschäftsjahr 2022. Mit Einnahmen in Höhe von € 100.527,77 und Ausgaben über € 
106.123,35 wurde ein Vereinsergebnis in Höhe von € -5.595,58in diesem Jahr 
erwirtschaftet. Noch nicht berücksichtigt in diesem Ergebnis ist der städtische 
Zuschuss zur Sanierung des WCs über rd. € 5.000,-, sodass das Ergebnis 2022 auf 
eine rote Null hinausläuft. In Abstimmung mit der Vorstandschaft wurde für das Jahr 
2023 kein Haushaltsplan erstellt. Im Anschluss an die Ausführungen bedankte sich 
der erste Vorsitzende für den Kassenbericht und eröffnete die Diskussionsrunde zu 
evtl. Fragen. 
Auf Nachfragen von Albert Scholt, ob es denn nicht Einsparungspotenzial gibt, 
antwortetet der erste Vorsitzende, dass soweit möglich bereits gespart wird und 
soweit irgendwie möglich auf den Zuschuss für den Jugendausflug (Übernahme der 
Buskosten) und das ÜL-Essen noch nicht verzichten werden sollte. Eine noch 
weitere Herabsenkung der Hallentemperatur (schon seit längerer Zeit auf 18°C 
eingestellt) ist für die Aufrechterhaltung des Übungsbetriebs nicht förderlich und ein 
Abdrehen des warmen Wassers ist bislang nicht angedacht. Nachdem keine 
weiteren Fragen gestellt wurden, konnte zum nächsten Punkt übergegangen werden. 
 
 
Punkt 6 Kassenprüfungsbericht 
  
Der Kassenprüfungsbericht wurde von Frau Uschi Diez vorgetragen.  
Die Vereinskasse wurde von den Kassenprüferninnen Ursula Diez und Maren 
Rosner-Neumann geprüft. Die Kassenprüferinne fanden alle Belege und Unterlagen 
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in - wie gewohnt - geordneter Form vor, Fragen konnten vom Kassierer beantwortet 
werden.  
 
Im Anschluss an den Prüfungsbericht, zu dem es ebenfalls keine Fragen gab, 
bedankte sich der erste Vorsitzende bei den Kassenprüfern für ihre geleistete Arbeit. 
 
 
Punkt 7 Entlastungen 
 
Die Entlastung des gesamten Vorstandes wurde von Ehrenmitglied Herrn Emil 
Gerzabek vorgenommen. Dieser bedankte sich bei der Vorstandschaft für die 
geleistete Arbeit und bat per Abstimmung durch Handzeichen um die Entlastung. 
Diese wurde durch die Anwesenden einstimmig – ohne Enthaltung – gewährt.  
 
 
Punkt 8 Ehrungen 
 
Die Ehrungen wurden durch den ersten Vorsitzenden vorgenommen. 
 
Auf 40 Jaher Mitgliedschaft können folgende Personen zurückblicken: 
 

- Rüdiger Friedl 
- Margarete Lederer 

 
Leider waren beide Personen nicht anwesend.   
 
Auf 25jährige Mitgliedschaft können zurückblicken: 
 

- Elisabeth Casca 
- Gerd Hedrich 
- Germa Lutz 
- Gabriele Stahl 
- Armin Wendel 
- Silvia Wiedenhöft 
- Fritz Zehender 
- Elisabeth Ziehler 

 
Alle Personen wurden in Abwesenheit geehrt. Weiter wurden für 25jährige 
Mitgliedschaft beim Turnverein Ingeborg Bertram-Scholt (Übungsleiterin und 
maßgeblich für den Umbau des Foyers verantwortlich), Albert Scholt (Übungsleiter, 
Umbauhelfer) und Manuela Steiner (Übungsleiterin und stellvertretende 
Jugendleiterin) mit Urkunde und Ehrennadel in Silber mit Halbkranz geehrt. 
Zusätzlich erhielten die Damen einen Blumenstrauß und Albert Scholt eine Flasche 
Wein überreicht.  
 
 
Punkt 9 Wahlen 
 
Der erste Vorsitzende bedankte sich bei allen, die die ehrenamtliche Übernahme 
eines Vereinsamtes innehatten und innehaben.  
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Formal ist besonders die Wahl des Kernvorstandes nach § 26 BGB wichtig. Laut 
Satzung gehören der 1. Vorsitzende, der stellvertretende Vorsitzende, der 
stellvertretende Vorsitzende Finanzen und die stellvertretende Vorsitzende 
Öffentlichkeitsarbeit zu diesem Kernvorstand. Ebenfalls lt. Satzung muss der Verein 
durch 3 der 4 genannten Personen vertreten sein, dies bedeutet, wenn einer der 
genannten fehlt, ist der Verein nicht handlungsfähig (Unterschrift unter Anträge etc.). 
Deshalb ist es umso erfreulicher, dass wir einen Kandidaten für das Amt des 
stellvertretenden Vorsitzenden gefunden haben.   
 
Turnusmäßig ist die Wahlgruppe 2 jeweils auf 2 Jahre zu wählen 
 

- der/die 2.Vorsitzende 
- der/die stellvertretende Vorsitzende für Öffentlichkeitsarbeit 
- der/die Turnwart/in für Wettkampfsport. 

 
Außerdem ist aus der Wahlgruppe 1 die Turnwartin für Freizeitsport nicht besetzt. 
Gabi Wallner hat ihr Amt niedergelegt und aktuell wird noch ein Nachfolger / eine 
Nachfolgerin gesucht. 
 
Ferner werden die Kassenprüfer für ein Jahr gewählt. 
 
Gewählt wird (nach Rücksprache) per Akklamation, mit einfachem Handzeichen als 
Zeichen der Zustimmung, Ablehnung oder Enthaltung. 
 
Als neuer Kandidat für das Amt des stellvertretenden Vorsitzenden hat sich Herr 
Oliver Schuler zur Verfügung gestellt. Die Wahl erfolgte einstimmig (keine 
Enthaltung, keine Gegenstimmen).  
Oliver Schuler hat die Wahl angenommen. 
 
Als Kandidatin für das Amt der stellvertretenden Vorsitzenden für Öffentlichkeitsarbeit 
stellt sich Frau Iris Leister wieder zur Verfügung. Die Wahl erfolgte einstimmig (keine 
Enthaltung, keine Gegenstimmen). Iris Leister hat die Wahl angenommen 
 
Als Kandidatin für das Amt der Turnwartin für Wettkampfsport stellt sich Frau Andrea 
Tamaschi wieder zur Verfügung. Die Wahl erfolgte einstimmig (keine Enthaltung, 
keine Gegenstimmen).  
Andrea Tamaschi hat die Wahl angenommen 
 
Wahl der Kassenprüferinnen 

 
Für das Amt der Kassenprüferinnen haben sich Frau Uschi Diez und Frau Maren 
Rosner Neumann (in Abwesenheit) zur Verfügung gestellt. Beide Wahlen erfolgten 
einstimmig ohne Gegenstimmen oder Enthaltungen. Sowohl Uschi Diez als auch 
Maren Rosner-Neumann (in Abwesenheit) haben die Wahl angenommen 
 
Im Anschluss an die Wahlen wurden folgende Übungsleiter einstimmig per 
Handzeichen von den Anwesenden bestätigt: 
  

- Herr Wolfgang Gaedicke als Abteilungsleiter Leichtathletik 
- Herr Stefan Wühr als Abteilungsleiter Ringen 
- Frau Vanessa Seybold und Herr Oliver Schuler als Abteilungsleiter Kanu 
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- Andrea Tamaschi als Abteilungsleiter Turnen. 
  
In der Jugendvollversammlung am 20.02.2023 ergaben die Wahlen (einstimmig) 
folgendes Ergebnis: 
 

- Jugendleiter Kai Wilimsky 
- stellvertretende Jugendleiterin Manuela Steiner 
- Jugendkassier Thomas Steiner 
- Jugendsprecherin Lena Mura  

 
Thomas Steiner sprach auch hier den gewählten Vertretern nochmals herzliche 
Glückwünsche und einen großen Dank dafür aus, dass diese sich gerade in der 
wichtigen Jugendarbeit so stark engagieren. 
 
 
Punkt 10  Beitragserhöhung 
 
Der erste Vorsitzende setzte die Anwesenden über die Situation des TVF aufgrund 
der gestiegenen Strom und Gaspreise in Kenntnis.  
 
Aufgrund der von uns abgeschlossenen Lieferverträge für Strom und Gas treffen uns 
die Beitragserhöhungen ab dem 01.01.2023. Dies bedeutet, dass wir Mehrkosten nur 
für den Bereich Energie über € 14.500,- auszugleichen haben. Hinzu kommt eine 
Inflation von ca. 8%, die uns bei allen Rechnungen treffen wird und die Tatsache, 
dass die Übungsleiterpauschalen in 2022 erhöht wurden. Trotz einem deutlich 
höheren Zuschuss durch die Stadt Göppingen, schlagen die höheren Kosten mit 
insgesamt ca. € 13.500,- zu Buche.  
Wir als Vorstand schlagen folgende Beitragserhöhung ab dem kommenden Jahr 
2024 vor: 
 

- Kind bislang €  45,- neu €  60,- 
- Erwachsener €  78,- neu € 100,- 
- Familie € 105,- neu € 140,- 

 
Der erste Vorsitzende Thomas Steiner gab eine Übersicht, wie wir mit dem geplanten 
neuen Mitgliedsbeitrag im Vergleich zu Nachbarvereinen (die noch nicht erhöht 
haben, dies aber ebenfalls planen) liegen. Und daraus geht hervor, dass wir auch 
nach der Erhöhung im unteren Feld der Vereinsbeiträge angesiedelt wären.  
 
Der erste Vorsitzende Thomas Steiner bittet um Wortmeldungen zu diesem 
Vorschlag. 
 
Albert Scholt macht den Vorschlag die passiven Mitglieder aus der Erhöhung 
herauszunehmen 
Thomas Steiner erklärt, warum der Vorschlag sich bereits im Vorfeld dagegen 
entschieden hatte. 
 
Birgit Ernst fragt nach, wie weit mit einem höheren Zuschuss der Stadt gerechnet 
werden kann. 
Auch hier wird über den aktuellen Stand informiert. 
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Keine weiteren Anmerkungen  
 
Der erste Vorsitzende bitte die Anwesenden um Zustimmung zu diesem Vorschlag. 
 
Der Vorschlag wurde einstimmig (zwei Enthaltungen, keine Gegenstimme) 
angenommen. 
  
 
Punkt 11 Anträge 
 
Es sind keine Anträge innerhalb der satzungsgemäßen Frist beim Vorstand 
eingegangen. 
 
 
Punkt 12 Termine 
 
23.04. Gau Frühjahrswanderung 
15.07. Dorffest 
16.07. Gauturnfest 
14.10. Seniorennachmittag 
22.10. Gau-Herbstwanderung 
09.12. Jahresfeier 
10.12. Kinderweihnachtsfeier 
   
Die Termine der Veranstaltungen können alle auf der vorletzten Seite des 
Vereinsheftes entnommen werden. 
 
Punkt 13 Verschiedenes 
 
Es gab von Seiten der Anwesenden die Anmerkung, dass die Turnhalle generell zu 
dunkel ist, auch wenn die Beleuchtung voll geschalten wird. Hallenwart Walter Hieber 
führte daraufhin aus, dass bereits ein Angebot (rd. € 20.000,-) bzgl. Umstellung der 
Beleuchtung auf LED vorliegt und aktuell das damit verbundene 
Einsparungspotenzial und die Möglichkeit der Förderung durch Stadt/ Land/ wlsb 
geprüft werde. Ferner wurde durch Walter Hieber angesprochen, dass auch die 
rückwärtige Eingangstüre (Bühne/ Keller) in nächster Zeit erneuert werden muss. 
 
Nachdem keine weiteren Fragenmehr aufkamen, beendete der erste Vorsitzende mit 
Grußworten und guten Wünschen die Hauptversammlung des TVF um 21.10 Uhr. 
 
 
 
Faurndau, den _______________  Faurndau, den __________________ 
 
 
 
___________________   ______________________________ 
Thomas Steiner     Iris Leister 
Erster Vorsitzender Stellvertr. Vorsitzende 

Öffentlichkeitsarbeit  
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Totengedenken 
 

 
 
 
Wir gedenken in aufrichtiger Trauer der Mitglieder, die der Tod im 
Laufe des  
 
Jahres aus unseren Reihen genommen hat.  
 

 
 

Seufert, Silvia 

Preßmar, Hermann 

Ziehensack, Herbert 

Maisch, Ilsedore 

Maier, Elsbeth 

Gerzabeck, Emil 
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Jubilare 2023 
 

 

60 Jahre 
 

  Hassert, Heide 
 

50 Jahre 
 
  Fuchs, Klaus 
  Glietsch, Herbert 
  Peter, Ilse 
 
40 Jahre 
 

Bauer, Ilse 
Boenki, Heike 
Follert, Anja 
Jungschaffer, Renate 
Kuhn, Hartmut 
Seybold, Karl 
Traub, Gisela 

 

25 Jahre 
Bader, Jürgen 
Berchtold, Max 
Eckert, Joachim 
Erhard, Linda 
Grill, Maximilian 
Keller, Siora 
Krauß, Jörg 
Laukemper-Bader, Ingrid 
Pelzer, Antonette 
Pelzer, Kerstin 
Pelzer, Reiner 
Simon, Beate 

 
 

Wir gratulieren allen Jubilaren, wünschen ihnen weiterhin alles 

Gute und bedanken uns für die jahrzehntelange Treue zum Verein. 
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Die Vorstandschaft 
 
 
1. Vorsitzender       Thomas Steiner 

Stv. Vorsitzende/r     Oliver Schuler 

Stv. Vorsitzender für Finanzen   Joachim Schneider 

Stv. Vorsitzende Öffentlichkeitsarbeit  Iris Leister 

Sportwart Wettkampfsport     Andrea Tamaschi 

Sportwart Freizeitsport     nicht besetzt 

Jugendleiter       Kai Wilimsky 

Haus- u. Hallenverwaltung    Walter Hieber 

 

Kassenprüfer       Maren Rosner-Neumann 

        Ursula Diez 

 

 

 

Geschäftsstelle Leitung    Susanne Deutsch 
 
Öffnungszeiten:   
 
Mittwoch  13.30 – 15.00 Uhr 
     
Donnerstag  18.00 – 19.00 Uhr 
     
 
In den Schulferien ist die Geschäftsstelle geschlossen! 
(Kontakt über AB oder E-Mail ist möglich) 
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Übungsplan/Hallenbelegung  
 
Montag    
07:30 - 12:45 Schiller-Grundschule (SJ 23/24)  TV Halle 
14:00 - 15:00 60 Plus D. Grenz TV Halle 
15:00 - 17:00 Boule  H. Jäger Boule-Platz 
15:00 - 16:30 Koordination und Teamsport Lavina Philipp TV Halle 
16:30 - 17:30 Vorschulturnen Julia Hieber TV Halle 
17:45 - 20:00 Kanutraining Sommer K. Seybold Treff Container 
18:30 - 20:00 Kanutraining Okt. - März K. Seybold Stadtbad 
19:00 - 20:00 Cardio - Fit A. Tamaschi TV Halle 
20:00 - 22:00 Volleyball Mixed M. Allmendinger Waldorfhalle 
20:00 - 21:30 Jedermannturnen Sie und Er A. Tamaschi TV Halle 

    
Dienstag    
07:30 - 09:10 Schiller-Grundschule (SJ 23/24)  TV Halle 
15:30 - 16:30 Seniorengymnastik I. Leinß TV Halle 
16:45 - 18:00 Bubenturnen 6 - 12 Jahre F. Kasper TV Halle 
18:00 - 19:30 Sportabzeichentreff (Sommer) H. Kümmerle/A. Scholt/T. Steiner Hartsportplatz 
18:00 - 19:00 Pilates I I. Leister Waldorfschule (Saal) 
18:00 - 19:30 Ringen Jugend L.Lehmann / D+M. Hieber TV Halle 
19:15 - 20:15 Pilates II I. Leister Waldorfschule (Saal) 
19:30 - 21:30 Ringen Aktive L.Lehmann / D+M. Hieber TV Halle 
20:30 - 21:30 Pilates III I. Leister Waldorfschule (Saal) 

    
Mittwoch    
07:45 - 08:45 Morgenpilates I. Leister TV Halle 

09:00 - 10:00 Morgenpilates I. Leister TV Halle 
14:00 - 16:00 Boule (Winter) H. Jäger TV Halle 
16:00 - 18:00 Boule (Sommer) H. Jäger Boule-Platz 
16:00 - 17:00 Eltern-/Kind-Turnen 2-4 Jahre S. Wilimsky TV Halle 
17:15 - 18:30 Akrobatik A. Förschler / R. Ortmann TV Halle 

18:00 - 19:30 Lauftreff G. Wallner 
Schloss Filseck (Sommer)  
Vor der Turnhalle (Winter) 

18:30 - 20:30 Volleyball Oldies H.Kuhn TV Halle 
20:30 - 21:30 Danceorama LaGym M. Steiner TV Halle 

    
Donnerstag    
08:20 - 12:00 Schiller-Grundschule (SJ 23/24)  TV Halle 
15:00 - 16:00 Mädchentanz 8-9 J. Tanzmäuse Gr. 1 M. Steiner TV Halle 
16:00 - 17:00 Mädchentanz 5-8 J. Tanzmäuse Gr. 2 M. Steiner TV Halle 
18:00 - 18:45 Step aerobic N. Haug TV Halle 
19:00 - 20:00 deepWORK N. Haug TV Halle 
19:00 - 20:30 FIT-MIX A. Tamaschi Haier-Halle 
20:00 - 22:00 Volleyball Mixed M. Allmendinger Waldorfhalle 
20:00 - 21:00 Frauenturnen R. Pasche TV Halle 

    
Freitag    
07:30 - 09:05 Schiller-Grundschule (SJ 23/24)   
10:15 - 11:55 Schiller-Grundschule (SJ 23/24)  TV Halle 
15.00 - 16.30 Hip-Hop Dynamite Kidz / 9-12 Jahre Tibi Saliba TV-Halle 
16.30 - 18.00 Hip-Hop Unique Sibs / 12-16 Jahre S.Geraci/L.Bongers TV-Halle 
18:00 - 19:30 Ringen Jugend L.Lehmann / D+M. Hieber TV Halle 

19:30 - 21:30 Ringen Aktive L.Lehmann / D+M. Hieber TV Halle 

    
* nur im Sommerhalbjahr   
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Berichte aus den Abteilungen 
 
Lauftreff 
 
Das gesamte Jahr über nahmen unsere Läufer an den zahlreichen 
Veranstaltungen im Kreis und darüber hinaus teil. Dabei konnten sie 
viele vordere Plätze in ihren jeweiligen Altersgruppen erzielen. 
 
Den Auftakt machte Rainer Ortmann beim 16. Heininger Drei-Königslauf 
am 6. Januar im 10,4 km Hauptlauf. 
Die 34. DJK Winterlaufserie im Göppinger 
Bürgerhölzle startete wieder wie gewohnt 
bereits im Dezember '22 und im zweiten 
Lauf waren die Kreismeisterschaften 
integriert. Martin Veil, Gabriele Wallner, 
Andreas Abt und Wolfgang Gaedicke 
erzielten dabei alle auf der 5 km Distanz 
Spitzenplatzierungen. 
Andreas vertrat am 13. März den TVF 
beim 37. Gmünder Stadtlauf würdig auf 
der 10 km Strecke. 

 
Beim 11. Barbarossa Berglauf 
am 5. Mai glänzte der TVF mit 
12 Athleten. Martin und 
Gabriele starteten beim 5 km 
Fitness-Lauf. 
 
 
 
 

Thomas Steiner, Wolfgang, Andreas und Rainer absolvierten die 
Halbmarathon Distanz über den Hohenstaufen als 4er-Staffel. 
Herausragende Ergebnisse erzielten unsere Ringer Stefan Hoss und 
Oliver Schuler in der 2er-Staffel und Can Tezcan, Luca Lehmann, Marc 
Hieber und Lais Reingen in der 4er-Staffel. 
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Auch beim 9. AOK-Firmenlauf am 
12. Juli im Göppinger Oberholz war 
der TVF mit Gabriele, Andreas, 
Thomas, Rainer und Andreas 
Förschler stark vertreten. 
 
 
Beim 11. Rechberghäuser 
Sommernachtslauf am 22. Juli 
startete Andreas auf der 10 km 
Strecke, Gabriele, Martin und 
Thomas wählten die 5 km Distanz. 

 
Im Rahmen des 19. Einstein-
Marathon am 1. Oktober in Ulm 
vertrat Gabriele im 10 km City-Lauf 
als einzige Lauftreff-Teilnehmerin 
den TVF. 
 
 
 
 
 
 

Auch 2024 werden wir wieder fleißig bei den Laufveranstaltungen 
vertreten sein. Den Anfang bildete im Dezember schon die DJK-
Winterlaufserie 2023/24, bei der wir im ersten Lauf mit 4 Läufern dabei 
waren. Die weiteren Läufe finden im Januar und Februar 2024 statt. 
 
Über eine Verstärkung würden wir uns sehr freuen. Teilnahme an 
Laufveranstaltungen sind nicht zwingend. Wer einfach nur seine Fitness 
erhalten oder verbessern will, ist gerne zu unserem Training mittwochs 
um 18 Uhr herzlich willkommen. Im Winterhalbjahr starten wir vor der 
Turnhalle und im Sommer am Parkplatz beim Schloss Filseck. 
Nordic Walker sind ebenfalls herzlich willkommen. 
 
wg 
  



 18 

Frauenturnen 
 
Schon wieder ist ein Jahr vergangen und bei der Frauenabteilung lief 
alles seinen gewohnten Gang. Tatsache ist jedoch, dass diverse 
Krankheiten, wie sie eben altersbedingt vorkommen, an der Anzahl der 
Teilnehmer zu spüren ist. Auch ich selbst war davon betroffen, bin aber 
wieder auf einem guten Weg. Danke an dieser Stelle an Nadine, welche 
kurzfristig für mich eingesprungen ist. 
 
Ich hoffe und wünsche uns allen, dass 2024 ein gutes Jahr wird. Wir 
lassen uns nicht hängen und machen einfach weiter wie gewohnt. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Seniorensitzgymnastik 
 
Mitgemacht – Mitgelacht 
 
Jeden Dienstag, 15.30 Uhr bis 
16.30 Uhr, findet in der TVF-
Halle Senioren-Sitz-Gymnastik 
statt. Die Anzahl der 
Teilnehmer bewegt sich 
zwischen 15 bis 25 Senioren 
im Alter zwischen 64 und 94 
Lebensjahren. 
Trainiert wird in dieser Stunde ALLES... Gleichgewichtssinn, 
Koordination, Kraftübungen, Tiefenmuskulatur, Synapsen sowie die 5 
Esslinger! Die Senioren pflegen ein einmaliges Gemeinschaftsgefühl, 
nach dem Motto: Mitgemacht -Mitgelacht!!! 
Neue Teilnehmer werden herzlichst in unserem Sitzkreis aufgenommen! 
 
Mit sportlichen Grüßen, 
eure Iris Leinß  
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Senioren 60+ 
 
Wir, eine quietschfidele Gruppe, treffen uns immer montags ab 13:50 
Uhr in der Sporthalle des Turnvereins. Im Jahr 2023 immerhin an 36 + 1 
Tagen. 
Zurzeit zählen wir 25 aktive Senioren, die in wechselnder 
Zusammensetzung mit den vielseitigen Sportgeräten eine Stunde vom 
Alltagstrott Abstand nehmen. 
 
Flexi – Bar bedeutet nicht genüsslich Cocktails schlürfen zu können und 
auf dem Pezzi – Ball kann auch nicht dem Tanzvergnügen 
nachgegangen werden. Ebenso wenig ist Thera – Band eine 
Musikkapelle, die uns unterhalten möchte und Han - tel ist keine 
Abkürzung für irgendeinen Telefonanbieter, der uns umwerben möchte. 
 
Auf den ersten Blick sind dies lauter Fremdwörter.  
Aber wir verstehen uns mit jedem dieser Elemente eine „geschlagene“ 
Stunde zu beschäftigen und dabei Spaß zu haben. 
Wenn Du Lust verspürst, mit uns die Freude am gemeinsamen 
Bewegungssport zu erleben, bist Du herzlich eingeladen montags ab 
14:00 Uhr mitzumachen. 
 
Deine Gruppe Senioren 60+ 
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FIT & FUN …. ALLE ZSAM 
 
Das war auch der Titel unseres gelungenen Auftrittes an der TVF-
Jahresfeier 2023. 
Hierfür haben wir alle 3 Gruppen CARDIO-FIT / JEDERMANN SIE&ER / 
FIT-MIX zusammengemischt und hatten bereits bei den Proben für 
„Auffe aufn Berg…“  viel Spaß zusammen. Die schweißtreibende Arbeit 
wurde mit tosendem Applaus belohnt. 
 
Doch blicken wir mal aufs Ganze vergangene Jahr zurück: 
Je nach Lust / Laune / Motivation treffen wir uns 1-2x pro Woche, um 
gemeinsam etwas für die Gesundheit zu tun und um unsere 
Leistungsfähigkeit (auch im Alter) zu erhalten. 
Die Übungsstunden sind immer mit der gleichen Struktur aufgebaut. 
Wir starten mit einem Erwärmungsteil – meist zu fetziger Musik, 
manchmal mit einem Zirkeltraining oder auch einem Spiel, um uns auf 
das Training einzustimmen und den Kreislauf in Schwung zu bringen.  
Den Hauptteil absolvieren wir meist auf der Matte mit einem Ganzkörper-
Training, das heißt, Muskelkräftigung des gesamten 
Bewegungsapparates. Auch arbeiten wir gezielt an der Verbesserung 
der Körperhaltung und wirken der meist sitzenden Tätigkeit im Alltag so 
entgegen.   Durch eine kurze Entspannung und ein „Stretching“ lassen 
wir die Trainingsabende sanft ausklingen. 
 
CARDIO-FIT   montags  19-20 Uhr  TVF-Halle 
JEDERMANN SIE&ER montags  20.15-21.30 Uhr TVF-Halle 
FIT-MIX   donnerstags 19-20.30 Uhr  Turnhalle Haierschule 
  
Im Juli fand das Faurndauer Dorffest statt, wo die Gruppen sich 
ideenreich am Festzug beteiligten. 
Als gemeinsamen Abschluss vor den Ferien haben wir einen geselligen 
Abend – mit vorheriger kleiner Wanderung - im Biergarten beim Dittlau 
verbracht. 
Während den Sommermonaten fand auch 2023 wieder ein OUTDOOR-
FITNESS-Programm statt. Hier trafen wir uns montags (bei gutem 
Wetter) draußen auf dem Hartsportplatz, um die Ferien zu überbrücken 
und nicht völlig einzurosten. 
 
Im August haben wir uns „6 Mann hoch“ beim Elfmeter-Turnier des FVF 
präsentiert und mit Ausdauer und Treffsicherheit einen TOP 8.Platz 
gewonnen. Riesenglückwunsch an das Team … und weiter so! 
 
Wertvolle Unterstützung hat der TVF auch am Seniorennachmittag im 
Oktober erfahren. Nämlich mit zahlreichen Kuchenspenden und fleißigen 
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Helfern aus unsren Reihen, die bei dieser Veranstaltung zum Gelingen 
beigetragen haben. Vielen Dank an Euch! 
 
Eine tolle Aktion, die hier auch hervorgehoben werden soll, war der 
KLEINGERÄTE-PUTZTAG Anfang November. Hier waren viele 
ehrenamtliche Helfer von uns am Start und haben gemeinsam die 
Geräte und Räume gereinigt und alles auf Vordermann gebracht.   
Dankeschön hierfür!   
 
Auch stolz erwähnen möchte ich, dass viele von uns jährlich das 
DEUTSCHE SPORTABZEICHEN absolvieren. Dies ist ein 
Leistungsabzeichen und wird für überdurchschnittliche und vielseitige 
körperliche Leistungsfähigkeit verliehen. 
Herzlichen Glückwunsch! 
 
Zudem werden übers Jahr gerne die abwechslungsreichen Gau-/ oder 
Vereinswanderung von zahlreichen Turner*innen wahrgenommen. 
All diese Veranstaltungen tragen natürlich zu bleibenden Erinnerungen 
und einem schönen Gemeinschaftsgefühl bei.    
 
Zum Schluss meines Berichtes möchte ich ein großes Lob an alle meine 
sportlichen Teilnehmer aussprechen, die treu und regelmäßig, motiviert 
und mit Freude… das ganze Jahr über zu den Übungsstunden kommen. 
Und bedanken möchte ich mich herzlich bei Ilse und Albert, die auch mal 
ganz spontan für mich als ÜL einspringen und so das Training am 
Laufen halten. 
 
**  DANKE DASS ES EUCH ALLE GIBT !! 
           
Andrea Tamaschi 
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Fit & Fun…Alle Zsam – in Bildern 
 
Auszüge aus unseren Übungsstunden 
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Auch beim Umzug am Kinderfest 
Faurndau 15.07.2023 präsentieren wir uns 
sportlich   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Gemütlicher Abschluss vor den 
Sommerferien im Dittlau 
 
 
 
 

 
 
Sommerferien sind für uns kein Grund,  
 
 
nichts zu tun. Wir halten uns OUTDOOR fit. 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
Ruhmreiche Teilnehmer am Elfmeterturnier 
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Helfer am        
 

Seniorennachmittag  
 
 
 ….und bei der Hallenputzaktion 
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Jahresabschluss TVF Weihnachtsfeier – Proben und Auftritt – alles mit 
ganz viel Spaß! 
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Besondere Aktivitäten der Jedermann-Gruppe SIE und ER 

Wie schon die Jahre zuvor bereicherten Sigrid und Brigitte das 
Jedermänner-Jahr um ein attraktives Sommerprogramm. 

Zunächst besuchten wir das Göppinger Klärwerk. Die befürchteten 
Gerüche hielten sich dezent zurück. Auch das Wetter spielte mit, so dass 
uns der freundliche Klärwerksmeister bei einem großen Rundgang 
Innen- wie Außenanlagen mit seinen Becken und mechanischen wie 
biologischen Reinigungsanlagen ausführlich erläutern konnte. 

Sehr klein erschien manchem Teilnehmer der nächste Programmpunkt 
eine Woche später. Nach einem Fußmarsch von Uhingen nach 
Ebersbach standen wir vor einer kleinen Hütte an der Fils, welches ein 
Kraftwerk beherbergen sollte: Das Bürger-Wasserkraftwerk 
Ebersbach/Fils. Es entstand 2003. Einer der engagierten Initiatoren und 
Erbauer schilderte uns die Planungshistorie und die Technik. Diese 
Technik liegt einige Meter unter dem Flussufer und verlangte von den 
Teilnehmern einen beherzten Griff an eine in schummrige Tiefe 
reichende Stahlleiter. Wasserturbine mit Stromgenerator liefern auf Höhe 
der Flusssohle ca. 1 GWh pro Jahr. Abschließender Eindruck: 
Bewundernswert was hier durch Bürgerengagement erreicht wurde. 

Den Abschluss des Ferienprogramms bildete der bewährte Spaziergang 
mit Einkehr im Gasthof Lamm in Oberwälden." 
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Im "Alten Rathaus" feierten wir am 24. November, wie jedes Jahr, unsere 
Jahresfeier. Da wir eine gemischte Gruppe sind wechseln wir uns jedes 
Jahr ab, was die Gestaltung des Abends anbelangt. Dieses Jahr haben 
die Frauen das Programm nett durchgeführt und so mussten die Männer 
unter anderem Schwäbische Ausdrücke ins Hochdeutsch übersetzen. Im 
Jahr 2024 dürfen die Männer die Gestaltung durchführen. 
 
Rainer hatte einen netten Caterer ausfindig gemacht und allen hat das 
leckere Essen hervorragend geschmeckt. Getränke hatte wieder Jörg 
beschafft und etliche Teilnehmer bereicherten durch hervorragende 
Salate und Nachtische das Menü. 

 

Leider konnte Andrea, die wie immer hierzu gerne eingeladen wird, an 
diesem Event aus beruflichen Gründen nicht teilnehmen. Wir hoffen es 
klappt im Jahr 2024. 
 
Jedermann SIE und ER 
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Ringen 
 

 
 
Liebe Ringsportfreunde, 
nach unserer zweiten Saison als KG Königsbronn / Faurndau werden wir 
auch dieses Jahr wieder als Kampfgemeinschaft mit einer Jugend und 
zwei aktiven Mannschaften am Liegenbetrieb teilnehmen. Die 
Mannschaften sind in den letzten beiden Jahren sehr gut 
zusammengewachsen.  
Unsere erste Mannschaft beendete die Saison mit einem 7 Platz, das 
heißt wir werden diese Saison wieder in der Landesliga starten können. 
Für die zweite Mannschaft lief es leider nicht so gut, es fehlten bei 
entscheidenden Kämpfen teilweise die Sportler entweder verletzt oder 
krankheitsbedingt. Unsere Jugendmannschaft konnte sich einen guten 5 
Platz sichern.  
Seit Frühjahr 2023 haben wir in unserem Training drei afghanische 
Sportler, die sich sehr gut integrieren. Zwei dieser Ringer kamen sehr 
erfolgreich in der vergangenen Saison zum Einsatz. 
Für den TV Faurndau gingen Sportler auf Württembergische und 
Deutsche Meisterschaften: 
Am 28.01.2023 fanden in Urloffen die BaWü Meisterschaften der 
Junioren statt. In der Gewichtsklasse bis 65 KG errang Marc Hieber im 
freien Stil einen 13ten Platz. In der Gewichtsklasse bis 82 KG errang 
Jonas Wühr im Griechisch-Römischen Stil einen 3ten Platz.  
Am 22.04.2023 fanden in Korb die BaWü Meisterschaften der Männer 
statt. Hier ging Stefan Hoss in der Gewichtsklasse bis 63 KG im 
Griechisch-Römischen Stil an den Start. Und errang einen 
hervorragenden 3ten Platz.  
Von 03.05.2023 bis 05.05.2023 fanden die Deutschen Meisterscharten 
der Junioren statt. Hierzu qualifizierten sich Marc Hieber in der 
Gewichtsklasse bis 65 KG im freien Stil, und Jonas Wühr in der 
Gewichtsklasse bis 82 KG im Griechisch-Römischen Stil. Marc Hieber 
beendete sein Turnier in Bruchsal mit einem 14ten Platz und Jonas 
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Wühr erreichte in Triberg einen 5ten Platz. Wir gratulieren unseren 
Sportlern zu diesen erfolgen.  
Wir wünschen allen Sportlern eine verletzungsfreie und vor allem 
erfolgreiche Saison, und den Trainern immer ein glückliches Händchen 
bei der Mannschaftsaufstellung. 
Wir möchten uns bei allen Sponsoren für die Unterstützung in der neuen 
Saison recht herzlich bedanken. 
 
Stefan Wühr und Matthias Steinbuch 
Abteilungsleitung Ringen 
 
 

Danceorama 

Das Jahr 2023 war für die Mitglieder der Frauengruppe Danceorama 
geprägt von gemeinsamen Aktivitäten, kreativen Auftritten und herzlicher 
Gemeinschaft. Im Folgenden will ich einige der Höhepunkte dieses 
Jahres vorstellen: 

Die wöchentlichen Trainingsstunden am Mittwochabend bildeten das 
Herzstück unserer Aktivitäten. Hier wurde nicht nur hart trainiert, sondern 
auch der Teamgeist gestärkt und die Choreografien für kommende 
Auftritte einstudiert. Die regelmäßigen Übungsstunden waren sind oft 
nicht nur ein sportliches, sondern auch ein geselliges Highlight in der 
Woche.  

 
Ein Höhepunkt des Jahres 2023 war der gemeinsame Besuch des 
Faschings in Hattenhofen. Die Danceorama-Frauen präsentierten sich in 
kreativen Verkleidungen und sorgten für gute Laune beim örtlichen 
Faschingsfest.  

 
Am 29. April organisierten wir ein fröhliches Picknick für unsere Elke auf 
der Wangener Linde. Bei leider nicht so warmem Wetter genossen wir 
(warm angezogen) gemeinsam leckeres Essen, unterhielten uns und 
stärkten so unsere Gemeinschaft außerhalb der Tanzfläche.  

 
Ein weiterer Höhepunkt war die Teilnahme beim Dorffestumzug am 
Kinderfest in Faurndau. Die Damen von Danceorama präsentierten sich 
stolz in Petticoats, begleitet von der roten Vespa. Mit schwungvollen 
Schlagern marschierten sie und begeisterten die Zuschauer an diesem 
heißen Tag.  
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Die Jahresfeier stand ganz im 
Zeichen der Vampire. Die 
Danceorama-Frauen 
präsentierten eine mitreißende 
Performance von Tanz der 
Vampire. Kreative Kostüme, 
Schminke und gestylte Haare, 
so zeigten sie uns eine 
beeindruckende Inszenierung, 
dass das Publikum 
begeisterte.  

Das Jahr schloss mit einer 
besinnlichen internen 
Weihnachtsfeier in der 
Turnhalle. Die Frauen von 
Danceorama feierten 
gemeinsam, tauschten 
Lieblingssüßigkeit beim 
Wichteln aus und testeten ihre 
Geschmacksnerven beim 
Erraten der Lieblingssüßigkeit, 
Lieblingsgetränk und 
Lieblingsbuch ihrer 
Tanzpartnerinnen. 

 
Das Jahr 2023 war geprägt von intensiven Übungsstunden, 
gemeinsamen Aktivitäten und einem beeindruckenden Auftritt. 
Danceorama freut sich auf ein weiteres Jahr voller kreativer 
Herausforderungen und gemeinsamer Aktivitäten. 

Manuela Steiner 
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Sportabzeichen 
 
Die Verleihung der Sportabzeichen Urkunden und Abzeichen fand im 
Dezember 2023 im Turnerheim statt. Mit 42 erfolgreiche Teilnehmer eher 
ein durchwachsenes Jahr. In früheren Jahren, wie 2020, hatten schon 
mehr als 50 Teilnehmer das Sportabzeichen absolviert. Aber die 
Stimmung bei der Verleihung mit einem Glas Sekt war hervorragend. Die 
Altersspanne ging vom 86 -jährigen Hermann Fröscher bis zur 7-jährigen 
Henriette Mosthaf. Wir gratulieren allen ganz herzlich. 
Nur mit großem Engagement ist es möglich über 50-mal das 
Sportabzeichen zu erlangen. Ein harter Kern wie Martin Veil der zum 57 
Mal das Sportabzeichen errang oder Klaus Rainer Dingeldein zum 54 
Mal. Beide sind nach wie vor jedes Jahr mit Begeisterung dabei.  
Aber auch Familiensportabzeichen werden vergeben. Dieses Jahr an 
Familie Mosthaf, Familie Minicka, Familie Steiner und Familie Leverenz. 
Auch dieses Jahr waren wieder 4 Polizeianwärter dabei. Um als 
Bewerber für eine Ausbildung bei der Polizei zugelassen zu werden, ist 
ein Sportabzeichen Voraussetzung.  
Das Deutsche Sportabzeichen ist eine Auszeichnung des Deutschen 
Olympischen Sportbundes (DOSB). Es ist die höchste Auszeichnung 
außerhalb des Wettkampfsportes und wird als Leistungsabzeichen für 
überdurchschnittliche und vielseitige Leistungsfähigkeit verliehen. 
Um das Sportabzeichen zu erlangen müssen die Teilnehmer Disziplinen 
aus vier verschiedenen Kategorien meistern. Diese sind Ausdauer, 
Schnelligkeit, Kraft und Koordination. Innerhalb der Kategorien kann man 
zwischen verschiedenen Alternativen wählen.  So kann man in der 
Gruppe Schnelligkeit je nach Altersstufe zwischen einem 30m, 50 m 
oder 100m Lauf, 200m Radfahren, 25m Schwimmen wählen oder sogar 
eine Übung im Geräteturnen absolvieren. Zudem muss man Schwimmen 
können. Einfach ist das Sportabzeichen oft trotzdem nicht. Insbesondere 
das Erlangen des goldenen Abzeichens erfordert ein wenig Training und 
Fitness.  
Auch im Jahr 2023 starteten wir mit einem Schwimmtermin. An zwei 
weiteren Terminen im Frühjahr wurde Nordic Walking angeboten. Von 
etwa Mai bis Anfang Oktober trafen wir uns fast jeden Dienstag um 18 
Uhr auf dem Sportplatz in der Turnhallenstraße. Hier konnten die 
Leichtathletik-Disziplinen absolviert werden. An vier Dienstagen haben 
wir die Fahrraddisziplinen, wie 20 km Ausdauer oder 200 m mit 
fliegendem Start für die Schnelligkeit Disziplin angeboten und an zwei 
Tagen gingen wir ins Dr. Heinrich-Zeller-Stadion (Früher Frisch auf 
Stadion) um dort die 3.000 m Ausdauer Disziplin durchzuführen. 
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Anette Krotz nach 20 km Radfahren 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Hochsprung eine Disziplin Alternative innerhalb der Koordination   
Noch eine Besonderheit beim Sportabzeichen. Zur Teilnahme muss man 
nicht Mitglied im Verein sein. Jeder darf mitmachen. Bis auf eine kleine 
Gebühr zur Beurkundung des Abzeichens ist das Sportabzeichen beim 
TV Faurndau kostenlos. 
Nun hoffen wir, dass sich im nächsten Jahr wieder mehr Teilnehmer 
aufraffen und mitmachen. Jeder kann es schaffen!  
Alle Vereinsmitglieder und Interessierte sind deshalb eingeladen 
zusammen mit Freunden und Bekannten zu uns zu kommen und 
mitzumachen. Termine werden im Mitteilungsblatt von Faurndau und auf 
der Homepage des Vereins veröffentlicht.  
Wir möchten auch in den Ferien jede Woche ein Sportabzeichen 
Training anbieten. Deshalb würden wir uns freuen, wenn wir unser 
Prüferteam vergrößern und vielleicht neue Prüfberechtigte dazukommen. 
Interessenten können uns gerne ansprechen. 
 
Die Sportabzeichen Prüfer  
Hartmut, Albert und Thomas  
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Pilates-Kurse 
 
Veränderung erfolgt durch Bewegung und Bewegung heilt (Joseph 
Pilates). 
„Ein deutscher Bierbrauer wandert in den 1920er Jahren nach New York 
aus. Von dort aus tritt das von ihm entwickelte Training den Erfolgszug in 
die ganze Welt an.“ (07.12.2024 Stuttgarter Zeitung) 
Auch beim TV Faurndau gibt es seit vielen Jahren Pilates-Kurse. Pilates-
Übungen sind teilweise sehr komplexe Einzelübungen, die man in kleine 
Übungssequenzen zerlegen und wieder (neu) zusammenstellen kann. 
Für meine Übungsstunden mixe ich Übungen aus vielen Bereichen um 
ein „rundes“ Stundenbild zu erreichen. Meine TeilnehmerInnen werden 
gefordert und sollen sich nach der Stunde gut fühlen.  
Das Ziel ist, langfristig Beweglichkeit und Kraft zu verbessern bzw. bei 
älteren TeilnehmerInnen zu erhalten.  
Um auch ein klein wenig Zeit außerhalb der Stunden zu haben, ist es 
inzwischen schon Tradition, dass wir das neue Jahr mit einem 
gemeinsamen Frühstück in einem Cafe beginnen.  
Es ist schön, dass sich diese Gruppen gefunden haben und es macht 
mir jedes Mal aufs Neue Spaß die Stunde zu leiten. 
 
Iris Leister 
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Feetup-Workshops 
 
Seit Frühjahr 2023 findet ca. einmal im Monat ein Feetup-Workshop 
statt. 
Und ja: „Feetup“ bedeutet wirklich – Füße hoch!!!“  
Der Feetup-Hocker ist ein speziell für YoGa-Umkehrhaltungen 
entwickeltes Sportgerät. Und nein man steht nicht eine ganze Stunde auf 
dem Kopf und man muss auch kein Yogi sein, sondern man bewegt sich 
rund um und auf diesem Hocker. Die Übungen sind anspruchsvoll aber 
nach einer guten Einweisung machbar. Und sich ab und zu auf den Kopf 
zu stellen und die Perspektive zu wechseln – hat tatsächlich etwas. 
Und so hat sich binnen eines Jahres ein kleine Fan-Gemeinde 
entwickelt, die für sich die Vorzüge entdeckt hat und wir haben immer 
einen Riesenspaß in den Workshops. Dieser Fan-Gemeinde ist es auch 
zu verdanken, dass wir den Feetup auf der Jahresfeier 2023 vorstellen 
konnten. 
Ich freue mich auf neue Workshops in 2024 – trau Dich  
Iris Leister 
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Kanuabteilung 
 
Im Jahr 2023 waren wir Kajaker des TV Faurndau fleißig am Werk, 
mit einer Ausfahrt nach Lofer St. Martin, das liegt in de‘ Berg. 
Eine Woche voll Adrenalin, Sonne und gemeinsamem Essen, 
das werden wir Paddler bestimmt nicht mehr vergessen!  
Viele professionellen Bilder wurden währenddessen gemacht,  
fast alle haben es als Profilbild zu Insta geschafft. 
 
 
 
 
 
 
 
Doch war die Lust nach Kajakfahren noch ungebrochen, 
geplant wurde deshalb ein Wochenende am Rennkanal in Hüningen – versprochen! 
Die Wellen, Walzen und Kehrwässer brachten uns Teilnehmern viel Spaß, 
weshalb wir unsere Zeit dort genossen im kühlen Nass. 
 
 
 
 
 
 
 
Ein weiteres Ereignis in diesem Jahr brachte großen Fun, 
das Jubiläum zum 60sten Geburtstag der Abteilung stand an! 
Obwohl der Wettergott unsere Feier am Tag vor Halloween hat verpönt, 
sind wir das Wasser von unten und oben als Kajakfahrer ja gewöhnt. 
Bei Grillen, Glühwein und Geschichten, 
ließen sich bereits Pläne für 2024 dichten. 
 
 
Nun blickten wir zurück auf 2023 und das nicht zu knapp, 
und danken allen Aktiven, Helfern und Fahrern – Hut ab! 
 
Oli und Vanessa 
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Volleyball 
 
Ankommen, aufwärmen, spielen. Das ist unser „Training“. 
Wir sind eine gemischte Gruppe (überwiegend 40-60 Jahre) aus 
erfahrenen Volleyballern, spielen auf gutem Hobby-Niveau und der Spaß 
am Spiel steht im Vordergrund.  
Seit Oktober 2023 hat sich aus beiden Gruppen, Oldies und Mixed, eine 
Männermannschaft gebildet, die an der Freizeitrunde des Turngau 
Staufen teilnimmt. Seither wurden zwei Spiele gegen Altenstadt und 
Deggingen absolviert, die beide gewonnen wurden. Einmal im Jahr 
treffen sich beide Gruppen zu einem internen Turnier in der TVF-
Turnhalle. 

  
Neue Spieler mit Spielerfahrung sind gerne willkommen! 
  

Grüße, 

H. Kuhn und M. Allmendinger 
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Vereinswanderungen 
 
Im Jahr 2023 durften wir ohne Einschränkungen wieder alle drei 
Wanderungen durchführen und viele Wanderfreunde waren dabei.  
 
Aber auch die Gau Wanderungen wurden gerne von uns angenommen. 
Die Gau- Winterwanderung führte der TGV Holzhausen am Sonntag 
den 29. Januar 2023 durch. Bei herrlichem, trockenem Winterwetter 
machten sich am Sonntagnachmittag 24 Turn- und Wanderfreunde vom 
TVF zum TGV Holzhausen nach Uhingen auf.  
   
Die Wanderung "Om da Holzhäuser Flegga rom" war mit 110 
Teilnehmern am stärksten frequentiert. Stationen waren das 
„Gipfelkreuz" am Lindachwald, der Milchhof der Familie Schurr und der 
Weidehühner-Hof mit seinen Alpakas von der Familie Mühleisen. Dort 
konnten sich die Teilnehmer mit Glühwein oder Kinderpunsch stärken 
und besonders die Kinder streichelten die niedlichen Alpakas. Herr 
Mühleisen erzählte dann, wie die Alpakas ihre freilaufenden Hühner vor 
Raubvögeln wie dem Habicht schützen.     
 

 
 
Bei der Bekanntgabe, welcher Verein 
die größte Wandergruppe gestellt 
hat, belegte der TVF mit 24 
Teilnehmern den ersten Platz. Es 
war für alle ein toller Nachmittag.  
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Am Sonntagmorgen, den 19. März 2023 startete die 
Frühjahrswanderung zum Geislinger Felsentour. Die Wetterprognose 
war mit 80 bis 90 Prozent Regenschauer entmutigend. Aber pünktlich 
um 11 Uhr kam die Sonne zum Vorschein und die kleine Gruppe fuhr mit 
den PKW`s nach Geislingen zum Startpunkt. Die Frühlingssonne lachte 
und die Jacken wurden erstmal um die Hüfte gewickelt. 13 gut gelaunte 
Wanderer machten sich auf den 11 km langen Rundweg. Der 
anschließende Aufstieg zum Anwandfelsen wurde durch einen 
wundervollen Panoramaausblick auf die Stadt Geislingen belohnt. 
 

Bei anregenden Gesprächen 
wanderte es sich von nun an 
wie von selbst zum 
Himmelsfelsen, wo wir auf 
Bänken eine kurze Rast 
einlegten und den Blick auf 
Eybach und das Tal in uns 
aufnahmen. Frühlingshafte 
Temperaturen - kein Tropfen 
Regen hob in der 
harmonischen Gruppe die 
Stimmung. 
 

Wir stiegen hinab nach Eybach und gingen ins wildromantische 
Felsental.  Der Aufstieg bei den markanten Treppen war durch 
umliegende Bäume stark erschwert. 
 

Auf der Albhochfläche ging es zurück zum 
Bismarckfelsen. Hier genossen wir noch 
einmal den wunderschönen Blick auf die 
Fünftälerstadt Geislingen.  
 
Danach ging es wieder zurück n zum 
Startpunkt. Zum Abschluss fuhren wir zur 
Gaststätte Obere Roggenmühle um uns 
nach der 4 ½ stündigen Wanderung ein 
wenig zu stärken. Um 17:30 Uhr, wir saßen 
alle beim leckeren Essen, kam eine heftige  
Regenschauer. Wir hatten alles richtig 
gemacht und ließen diesen tollen Tag bei 
bester Laune ausklingen. 
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Bei der Sommerwanderung machten sich 22 gut gelaunte Wanderer am 
Sonntag, den 3. Sept. auf zum Märchenschloss Lichtenstein.  
 
Zuerst wurde am schönsten Aussichtspunkt das Schloss bewundert.  

 
Auf dem Premiumwanderweg „Hochgehträumt“ ging es auf Naturpfaden 
durch den Wald. Bei herrlichem Sonnenschein konnten wir am 
Brunnenstein einen Blick auf das gesamte Tal werfen. 
 

Weiter ging es zur Nebelhöhle mit einem 
großen Biergarten vom Schwäbischen 
Restaurant „Der Maultaschenwirt“. Hier 
wurde eine längere Pause eingelegt und 
viele besichtigten die Nebelhöhle, eine 
unvergessliche Reise in die Unterwelt.  
 
 
Der weitere Weg sollte eigentlich sehr 
bequem sein. Jedoch war dieser durch 
unzählige, vom Sturm entwurzelte und 
abgebrochene Bäumen massiv versperrt. Es 
ging DRUNTER und DRÜBER.  
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Diese Abenteuer-Wanderung bleibt 
allen in Erinnerung! Im Alten 
Forsthaus gab es dann einen 
gemütlichen Ausklang bei einem 
Glas Bier oder Wein und leckerer, 
ländlicher Küche unter einem 
schönen Kastanienbaum. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ein ganz großes Lob an alle Wanderer dieser harmonischen Gruppe, die 
immer Rücksicht auf alle genommen haben, bei diesen doch erheblichen 
Hindernissen auf dem 11 km langen Wanderweg.  
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Die Herbstwanderung am Sonntag, den 29. Oktober stand unter 
dem Motto“ Weinberge und Kunst“.  
 
Bei trockenem und für die Jahreszeit warmen Wetter ging es von 
Endersbach hinauf zum Käppele und zum Gedenkstein Karlstein. Bunte 
Weinblätter, wie man sie sich nicht schöner vorstellen kann, bezauberten 
die Weinberge.  
 

 
 
Obwohl der Himmel leicht bewölkt war, hatten 22 gut gelaunte Wanderer 
einen grandiosen Panoramablick auf die umliegenden bunten 
Weinberge, weiter nach Fellbach und bis nach Stuttgart.  
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Am Gedenkstein gab es einen tollen 
Grillplatz mit vielen Sitzgelegenheiten, 
wo wir eine Vesper- und Trinkpause 
einlegten. Beim Abstieg nach 
Strümpfelbach bestaunten wir auf dem 
Skulpturenpfad die ersten Bronze- und 
Stein-Figuren. Manches erschien 
frivol, aber wenn man den 
griechischen Mythos EUROPA kennt 
(Zeus verliebte sich in die schöne 
Tochter Europa vom König Agenor 
und verwandelte sich in einen Stier), 
war eigentlich klar was sich der 
Künstler bei der Vereinigung von Stier 
und Europa dabei dachte. 
 
 
 
Wir spazierten durch Strümpfelbach 
und bestaunten die tollen, 
wunderschönen Fachwerkhäuser. 
Viele stehen unter Denkmalschutz. 

Das reich verzierte Rathaus wurde zum Beispiel 1591 erbaut. 
 
Wir durften als ein Höhepunkt der Wanderung in den Skulpturengarten 
des Bildhauers Prof. Karl Ulrich Nuss. Hier empfing uns der 81-jährige 
Künstler persönlich und gab uns tiefe Einblicke in die Herstellung von 
Bronzeskulpturen, über die Kosten einer Skulptur, welcher Zeitaufwand 
dafür nötig ist, einfach sehr, sehr umfangreiche Details.  
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Er hatte so viel Vertrauen in unsere Wandergruppe, dass wir nach der 
Begrüßung frei durch den Garten, das Atelier und in den drei Häusern 
herumlaufen konnten. Allein im Garten stehen hunderte Skulpturen. Wir 
durften Fotos machen und kamen aus dem Staunen nicht heraus.  
 
 

Was wäre eine Wanderung durch die 
Weinberge, wenn man nicht gemütlich in 
einen Besen einkehrt. Auf dem Rückweg 
nach Endersbach gingen wir in die „Neue 
Scheuer“ vom Weingut Kuhnle. Er war prope 
voll. Kurzerhand durften wir noch zwei 
Bierbänke auf die Wiese stellen, so dass alle 
Wanderer noch bei einem Glas Wein und 
saisonalen Gerichten einen gemütlichen 
Ausklang mit netten Gesprächen fanden.  
 
 
Mein besonderer Dank gilt Sabine Schirra 
und Michael Mayer, die mit mir die Sommer- 
und Herbstwanderungsrouten vorab 
abgewandert sind und maßgeblich bei der 
Planung der Herbstwanderung durch die 
Weinberge bei Endersbach mit 
Skulpturenpfad mitgewirkt haben.  
 
 
 

 
Wir hoffen, dass auch im neuen Jahr wieder so zahlreiche Teilnehmer an 
unseren Vereinswanderungen mitwandern. Wir wünschen Euch 
Gesundheit, Glück, weiterhin viel Spaß und ein gutes neues Jahr.  
 

Vielen Dank an alle Wanderer. 
 

Es grüßt Euch recht herzlich 
 

Albert 
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Bestelle deine eigene Teamkleidung im  

TVF Team-Shop  

 
Jetzt unter  

https://www.flyeralarm-
sports.com/teamshops/tvfaurndau/ 

 
 

Nähere Infos dazu über die Geschäftsstelle 
oder die Vorstandschaft 
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Übungsleiter/innen der Jugendabteilungen 
 

Jugendleiter: Kai Wilimsky 

Stv. Jugendleiterin: Manuela Steiner 

Jugendsprecherin: Lena Mura 

Kassenwart Jugend: Thomas Steiner 

Eltern-Kind-Turnen: 
Sabrina Wilimsky 
Svenja Wilimsky 

Vorschulturnen:  Julia Hieber 

Bubenturnen: Felix Kasper 

Mädchentanz: 
Manuela Steiner 
Elisa Palomba 

HipHop 
Sofia Geraci 
Lilli Bongers 

Koordination & Teamsport Lavina Phillipp 

Ringen: 
Dieter Hieber 
Marc Hierber 

Kanu: Karl Seybold 

Akrobatik: 
Andreas Förschler 
Rainer Ortmann 
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Bericht der Jugendleitung 

Das Jahr 2023 begann mit unserem traditionellen Kinderfasching am 
Rosenmontag. Bei Musik, Tanz und organisierten Spielen wie 
Luftballontreffen, Mohrenkopfwettessen und der Reise nach Jerusalem 
herrschte bei rund 150 Kindern und 100 Erwachsenen eine 
ausgelassene Stimmung. Kleines Highlight war die Aufführung der 
Tanzmäuse. Die Kids waren sehr aufgeregt, haben ihren Auftritt jedoch 
perfekt gemeistert.  

 

Im Anschluss an den Kinderfasching fand unsere jährliche 
Jugendvollversammlung statt: Bei den Wahlen wurden alle Posten mit 
den bisherigen Amtsinhabern besetzt. Außerdem wurden Aktivitäten der 
Jugend besprochen: Jugendausflug, Kinderweihnachtsfeier und 
Jugendschutz waren wichtige Themen. 
Am 06. Mai begaben wir uns mit einem voll besetzten Bus auf den Weg 
in den Erlebnispark Tripsdrill. In kleinen Gruppen erkundeten wir die 
Wasserbahnen, Achterbahnen und andere Attraktionen und verbrachten 
einen aufregenden Tag, bevor wir alle erschöpft die Heimreise antraten. 
Im Bus auf der Heimfahrt war man sich einig: Nächstes Jahr gerne 
wieder.  
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Am sonnigen Sonntag, den 16. Juli 2023, nahm der TV Faurndau mit 
großer Begeisterung am Gaukinderturnfest im Haldenbergstadion in 
Uhingen teil. Der TV Faurndau startete mit 18 Teilnehmer zum 
Kindercup, die allesamt zwischen 6 und 10 Jahre alt waren. Des 
Weiteren traten zwei Teilnehmer des TV Faurndau in den Disziplinen 
Leichtathletik an. Und auch beim Eltern-Kind-Parcours war der TV 
Faurndau stark vertreten. Die Stimmung war den gesamten Tag über 
bestens. Die Kinder genossen den sportlichen Wettkampf und die gute 
Laune war förmlich spürbar. 

Zum Abschluss des Jahres stand unsere Kinderweihnachtsfeier am 10.12. 
auf dem Programm. Mit insgesamt 8 Auftritten konnten wir ein buntes 
Rahmenprogramm für die Kinder und ihre Angehörigen zusammenstellen. 
Der Besuch des Nikolaus rundete die Feier ab und bescherte den Kindern 
schöne Geschenke. Die Veranstaltung war ein voller Erfolg und hinterließ 
strahlende Gesichter bei kleinen und großen Gästen.  

Abschließend möchte ich mich bei allen Übungsleitern, Eltern und 
freiwilligen Helfern herzlich bedanken, die durch ihr Engagement dazu 
beigetragen haben, dass das Jahr 2023 für unsere Jugendgruppe ein 
erfolgreiches und erlebnisreiches Jahr war. Wir freuen uns auf die 
kommenden Herausforderungen und gemeinsamen Aktivitäten im Jahr 
2024. 

Kai Wilimsky 
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Berichte aus den Jugendabteilungen 
 

Tanzmäuse 

Die Tanzmäuse blicken auf ein ereignisreiches Jahr 2023 zurück, das 
von verschiedenen Veranstaltungen und Auftritten geprägt war. Hier sind 
einige der Höhepunkte: 

Der Start ins Jahr war geprägt von 
einem begeisterten Auftritt der 
Tanzmäuse beim Kinderfasching 
am Rosenmontag. Die kleinen 
Tänzerinnen und Tänzer 
verbreiteten mit ihrer fröhlichen 
Choreografie eine ausgelassene 
Stimmung, die Jung und Alt 
gleichermaßen begeisterte. Die 
Faschingszeit wurde auch in den 
wöchentlichen Übungsstunden der 
Tanzmäuse gebührend gefeiert. Die 
Kinder tauchten in bunte Kostüme ein und erlernten spezielle 
Faschingstänze, die sie nicht nur auf den Bühnen, sondern auch in den 
eigenen Reihen präsentierten. Es war eine Zeit des kreativen Ausdrucks 
und der gemeinsamen Freude am Tanzen.  

Ein weiteres Highlight im 
Frühjahr war der 
Jugendausflug nach 
Tripsdrill am 6. Mai. Die 
Tanzmäuse verbrachten 
einen aufregenden Tag im 
Freizeitpark, hatten viel 
Spaß und genossen die 
gemeinsame Zeit außerhalb 
der Tanzfläche.  
Beim Gaukinderturnfest in 
Uhingen am 16.7. 
präsentierten die Kinder 

stolz ihre erworbenen Fähigkeiten. Der Wettbewerb Kindercup bot nicht 
nur eine Plattform für sportlichen Ehrgeiz, sondern auch für den 
Austausch und sportlichen Vergleich mit gleichalten Kindern aus 
anderen Turnvereinen. Die Teilnahme stärkte das Selbstvertrauen der 
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Kinder und zeigte den Fortschritt in ihrer Entwicklung.  
 

Im Rahmen des Seniorennachmittags traten die Tanzmäuse mit ihrem 
Tanz zu „Pink Venom“ auf. Mit ihrer Darbietung brachten sie Freude und 
Abwechslung in die 
Veranstaltung der Senioren 
und ernteten dafür 
verdienten Applaus.  

 
Das Jahr schloss mit einem 
festlichen Auftritt bei der 
Kinderweihnachtsfeier ab. 
Die Tanzmäuse verbreiteten 
weihnachtliche Stimmung 
und begeisterten Eltern, 
Geschwister und Freunde 
mit ihren besonderen Choreografien: „MiMiMi“ (5-7 jährige Tanzmäuse) 
und „dance the night“ (8-9 jährige Tanzmäuse). 

Das Jahr 2023 war für die Tanzmäuse voller Spaß, Gemeinschaft und 
beeindruckenden Auftritten. Die Kinder haben nicht nur ihre tänzerischen 
Fähigkeiten verbessert, sondern auch wichtige soziale Kompetenzen 
entwickelt. Wir freuen uns auf ein ebenso ereignisreiches Jahr 2024 und 
sind gespannt, welche neuen Herausforderungen und Erfahrungen auf 
uns warten. 

Manuela Steiner + Elisa Palomba 
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Leichtathletik 
 
2023 gab es sowohl erfreuliche als auch leider trübe Ereignisse: 
Endlich wieder ein Jahr ohne 
Corona-Einschränkungen. 
 
Beim Gaukinderturnfest am 16. 
Juli in Uhingen waren mit 
Emilia Budak und Silas 
Leverenz nach vielen Jahren 
wieder zwei LA-Dreikämpfer 
vom TVF am Start. Dabei 
qualifizierte sich Silas als 
Dritter zum Best-of-Turnfest 
Wettkampf, der am 23.9. in 
Deggingen stattfand. Dort 
konnte er seine Leistungen im 
Wahlwettkampf M11 (50 m 
Lauf: 8,03 s - Weitsprung: 3,84 
m - Schlagball 80 g: 35 m) 
deutlich verbessern und 
schaffte es erneut aufs Podest 
zu Bronze. 
 
 
 
Kurz vor Ende der 
Sommerferien meldete unsere 
Übungsleiterin Jessica, dass 
sie wieder in ihre alte Heimat zurückkehren wird und somit das Training 
nach eineinhalb Jahren abgeben muss. Trotz intensiver Suche konnten 
wir bis heute leider keinen Ersatz finden. Bleibt zu hoffen, dass sich in 
2024 eine Neubesetzung findet - die Trainingsmöglichkeiten in Halle und 
auf dem Hartsportplatz mit zahlreichen Übungsgeräten sind bestens 
vorhanden. 
 
wg 
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Akrobatik 
 
An unserem Training am Mittwoch in der TV-Halle sind wir im Durschnitt 
ca. 25 Kinder im Alter von 5 bis 14 Jahren. Um ein optimales Training 
anbieten und durchführen zu können, sind wir ein Team von 6 
Übungsleitern.  

 
Durch ein abwechselndes Training ob mit Schwebebalken, Trapez oder 
mit der Airtrack usw. haben die Kinder viel Spaß und sind 
herausgefordert. Am meisten Freude haben die Kinder bei unseren 
akrobatischen Partnerübungen oder den sogenannten Pyramiden und 
wollen ständig mehr und mehr.  

Ein großes Highlight von uns, war der Auftritt bei der Jahresfeier und 
Kinderweihnachtsfeier. Es war für einige ihr erste Auftritt und somit war 
die Aufregung und Nervosität sehr groß. Die Kinder hatten so viel Freude 
und Spaß das sie gar nicht genug bekamen und immer mehr 
präsentieren wollten. 
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Uns Übungsleitern hat es viel Spaß und Freude gemacht mit Euch zu 
Trainieren. 

 

Rainer Ortmann und Andeas Förschler 
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Eltern-Kind-Turnen 

 
In Begleitung ihrer Eltern, Großeltern, Tanten, Onkel etc. beginnen wir 
die Turnstunde mit einem Begrüßungslied. Danach dürfen alle Kinder 
rennen, toben, rutschen und spielen. Die meisten Kinder machen hier die 
ersten Erfahrungen mit Turngeräten. Ich versuche jede Woche, einen 
abwechslungsreichen Parcours zu bieten, bei dem geklettert, balanciert 
und gesprungen wird. Auch die Erwachsenen kommen auf ihre Kosten 
und können ungezwungen mit ihren Sprösslingen turnen.  
Durch kleine „Thementage“ wieder der BobbyCar-Tag, Spielzeug-Tag 
oder das Abturnen vor den Sommerferien mit Planschbecken, Stationen, 
Wasserbomben, Obstbuffet und selbstgemachtem Wassereis ist immer 
für Abwechslung gesorgt.  
Das Interesse an der Turnstunde nahm stetig zu, so dass ich Ende 
Dezember leider die Bremse ziehen musste und die Gruppe für 
Neuzugänge geschlossen habe. Ich bin stetig auf der Suche nach 
Übungsleiter/innen, die mich unterstützen würden. 
  
Ich bedanke mich bei allen für dieses tolle Jahr. 
  
Eure Sabrina 
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Geplante Termine 2024  
 

28.01.2024  Gau-Winterwandertag 

12.02.2024  Kinderfasching 

22.03.2024  Hauptversammlung TVF 

23.03.2024  Gauturntag 

27.04.2024  Jugendausflug nach Tripdrill 

04.05.2024  Völkerballturnier 

05.05.2024  Gau- Frühjahrswanderung 

17.08.2024  Elfmeter-Turnier FVF 

12.10.2024  Seniorennachmittag 

20.10.2024  Gau-Herbstwandertag 

14.12.2024  Jahresfeier 

15.12.2024  Kinderweihnachtsfeier 


